
102 學年度明道中學家長會第三次常委會議 

一、時間：103 年 3 月 21 日 18:00~21:00 

二、地點：弘道一樓會議室 

三、出席人員：會長、副會長、常務委員 

四、列席人員：汪大久校長、林雯琪副校長、黃心英主秘、程穀主任 

五、主席報告：先謝謝大家百忙之中來參加會議，今天是我們第三次的常委會議，有些訊息

要跟大家分享，我們先請綜高部餐旅群的學生為我們作 4/23 春之饗宴行程報

告，作完簡報我們再進行下面議程。 

六、校長報告：各位家長大家好，今天的會議先由青春洋溢的青年學子為我們開場簡報，也

感謝家長給孩子一個機會。明道的學生氣質很不一樣，感謝林副校長推動閱

讀與思辨，也感謝何主任推動專題製作。3/8 與拓凱共同舉辦青少年高峰論

壇，本校學生也都發揮了獨特的潛力，表現亮眼。大學甄選昨日放榜，本校

有 40 人次上台大、1300 人次通過第一階段測試。去年畢業的校友也都發揮

傳承精神，陸續回校辦理升學座談，讓即將準備第二階段面試及申請入學或

準備指考的同學，都能有足夠的信心。今天也是國三直升放榜，總榜前 20 名

100%選擇留在明道，高中部 455 位名額直升率 95.8%。學校面對不同的部別，

老師們也都提出具體的課程規畫，我們會運用豐富的教育理念及資源把課程

教好，把學生帶好讓家長可以放心，在這也謝謝家長的支持，期待親師生共

同合作經營更美好的校園。 

七、議題： 

議題一、4/23 家長會春之饗宴簡報（由綜高餐旅學群學生規劃導遊）。 

決議：經會決 4/23 行程如下：7:20 於學校集合→7:30 出發→南庄老街→八卦力→豆府街

→18：30 回明道。近期內會寄出邀請函給委員。旅遊詳情，請上家長會官網（明道

首頁→右側選單中的家長會 http://www.mingdao.edu.tw/parent/index.htm ），點

選 4月 23 日春之饗宴宣導短片，您將看見並感動於同學們的用心！ 

議題二、4/26 明道樓募款餐會相關說明及討論。 

規畫說明：由校長解說整體建樓規畫。(參考附件 PP 檔) 

募款說明：興建大樓所需資金，建築部份大約 1億 7千萬元，加上內部裝潢及景觀設計大

概 2億 5佰萬元，募款對象包含家長、校友、社會賢達、本校同仁。預計今年 4

月底動工，年底將完建整個結構，104 年 6 月整體完成，7~8 月行政辦公室及學

生即可進入新大樓。 

議題三、綜高統測祝福籌備會議 

決議：今年統測祝福愛的點心所有經費先由家長會會長及副會長贊助，新學年度家委基金

再將此筆經費編製完備。舉辦日期為 4/21-4/24 晚上 7:50~8:10 在弘道一樓大廳，

為參加統測的學生遞上滿滿的祝福。 

議題四、滿級分相對獎金執行結果 

決議：今年大學學測成續非常亮麗，有 7位滿級分，導師相對獎金 7人*50000 元＝350000

元，預算內表揚教師傑出表現之經費餘額 342500 元已全部使用完畢，不足部份動用

預備金支應。下年度預算編列將朝 10 人滿級分預做準備，希望學生成績越來越好。

議題五、家長會、PTA 志工家長、家長成長團體等相關組織章程討論 

決議：將修改之組織章程於下次家長代表大會提交會決。 



八、臨時動議： 

1.蔡文杰常委：建議家長會多一些互動時間及活動，讓家長會成員夥伴彼此更熟悉。 

2.陳健一副會長：每個會長經營理念不同，王會長提倡增加常委會議次數，目的就是提供常

委互動機會，而會長才上任 4個多月，積極於會務，副會長也盡量給予協

助，如果常委們也都支持會長的理念，相信不久家長會就會蓬勃發展。 

3.蔡文杰常委：贊助 10 萬元作為家長會專款專用基金。 

4.會長建議在開會前請常委作自我介紹，讓彼此更熟悉。 

5.夥伴自我介紹。 

6.楊秀雲常委：家長會有設置 facebook 平台，可以多加利用。 

7.會長：希望家長能多參與活動，若有新想法及建言都可以提供給大家，直言無妨。有關校

園任何事項如有想聯絡而不知從哪個行政單位洽詢者，都可透過雯琪副校長這邊作

窗口，避免尋求無門的情事發生，而導致對學校行政體系運作的誤解，家長會幹事

會一定會給予最大的協助。 


